

¿Se acabó la paz entre Briones y la oposición?

Martes, 12 de Mayo de 2020 - Id nota:922438

Medio : La Tercera
Sección : Política
Valor publicitario estimado : \$5962944.-
Página : 10
Tamaño : 26 x 32

[Ver completa en la web](#)



► El ministro Ignacio Briones ayer en La Moneda, tras participar de la reunión del comité político.

Ministro hace ajustes en su equipo

P. Catena

Hace semanas que venía pensándolo y ayer lo concretó. El ministro de Hacienda, Ignacio Briones, hizo ajustes en su equipo más cercano, nombrando como su jefe de gabinete al actual coordinador de mejoramiento del gasto público, Juan José Obach Granifo, y a Andrés Pérez como su jefe de asesores. Ambos reemplazarán a Francisco Matte, quien estaba en la cartera desde la época de Felipe Larraín y se desempeñaba tanto como jefe de gabinete y como jefe de asesores. Matte, por su parte, fue designado como el representante de Chile ante el Banco Mundial.

FOTO: AGENCIANO

¿Se acabó la paz entre Briones y la oposición?

Aunque por la tarde de ayer el titular de Hacienda logró destrabar el proyecto Ingreso Familiar de Emergencia al aumentar el número de beneficiados, la oposición por primera vez cambió el tono, acusando una rigidez y sesgo ideológico del secretario de Estado.

Por S. Minay, V. Azócar y A. Muñoz

Los puentes no se han cortado. Pero entre los senadores y jefes partidarios de la oposición no esconden su molestia con el ministro de Hacienda, Ignacio Briones, a quien han llegado a acusar de "rigidez" e "inflexibilidad" por oponerse a sus demandas para aumentar el gasto en medidas que vayan en auxilio de las personas más castigadas por la crisis económica provocada por la pandemia.

Pese a que por la tarde de ayer el secretario de Estado logró destrabar el proyecto por el Ingreso Familiar de Emergencia al aumentar el número de beneficiados (ver págs. 2 y 3 de Pulso), lo cierto es que justamente la discusión de esa iniciativa había acentuado el conflicto con la oposición, desde donde insisten en que el Estado tiene más margen de recursos.

Esa fue una de las tesis que representantes técnicos y políticos del sector discutieron la noche del domingo en un extenso cónclave remoto. Fueron más de tres horas (hasta cerca de las 23.00), donde dirigentes partidarios intercambiaron opiniones con expertos, como los ex presidentes del Banco Central Roberto Zahler y José de Gregorio, y el ex ministro de Hacienda Rodrigo Valdés (ver nómina de participantes en versión extendida de este artículo en [latercera.cl](#)). Y aunque la figura de Briones no dominó toda

la discusión, varios salieron molestos con el secretario de Estado.

Y es que, pese al acuerdo de ayer, la fuerte pugna que se instaló durante la discusión legislativa, y donde Briones llegó a decir que "estamos en un momento de banalización del debate impresionante" -lo que se leyó como una crítica tácita a la oposición-, llevó a la centroizquierda a elevar el tono y dar por terminada la luna de miel que tenían con el jefe de las finanzas desde el estallido de octubre.

Entre los senadores de oposición varios han advertido que han visto a un Briones distinto, menos dialogante e, incluso, con-

tagiado del exitismo del que acusan al Presidente. Agregan que han aprobado "todos" los proyectos del gobierno bajo el marco de esta crisis, y que tampoco le están pidiendo al Fisco que se desangre antes de tiempo, como para haber recibido ese trato de parte de las autoridades.

Varios legisladores, como el socialista Carlos Montes y el DC Jorge Pizarro, mantienen línea directa con Briones. Pero insisten en que de poco les ha servido, porque hasta ayer el gobierno no cedía ni un milímetro.

"Hemos tratado de conversar, pero dicen que esto es lo que hay y no se mueve ni una coma, ¿qué

dialógo es ese? Es una imposición. Si creen que pueden sacar un provecho porque el Presidente subió un poco en las encuestas, se equivocan rotundamente", era el reclamo del senador DC, ayer en la mañana, entrevistado por T13 Radio.

El senador PPD Ricardo Lagos Weber agregaba que veía "una rigidez que me cuesta entender, dados los esfuerzos que se han hecho y las múltiples veces que hemos llegado a entendimientos". Y el presidente del PS, Álvaro Elizalde, encaraba que mientras "la oposición ha tenido una actitud constructiva, no se veía la misma actitud de parte del go-

bierno, negándose a escuchar y tramitando los proyectos en el Congreso con una inflexibilidad total".

Y así, mientras algunos advertían no explicarse la "tozudez" de Briones -como afirmó a **La Tercera PM** la senadora Ximena Rincón-, otros subrayaban el factor Piñera en todo esto.

"Todos los economistas sostienen que hay espacio para gasto fiscal dentro de los US\$ 2 mil millones. La conclusión es que el ministro quiere un gallito y creemos que es el Presidente el que está detrás", había sentenciado el senador Montes.

El parlamentario del PS también decía creer que "hay una dimensión que tiene un componente muy ideológico".

"La actitud del ministro Briones es inflexible. Esto es lo que piensan Roberto Zahler, José de Gregorio y otros de la larga lista de quienes estuvieron en nuestra reunión", había explicado.

De hecho, Zahler afirmó temprano en radio Cooperativa que la postura del Ejecutivo se debería a "un tema fundamentalmente ideológico", que tiene que ver con la reticencia de la administración Piñera a "aumentar el tamaño del sector público".

Además, el economista planteó que lo razonable "es incrementar el endeudamiento" del Fisco "ahora", en que hay "tasas extraordinariamente bajas", porque "se requiere un golpe más fuerte en estos tres meses" ●